## CARNET D'UN CURIEUX

## UN DISCOURS DE NÉRON

Dans la séance du 5 octobre dernier de l'académie des Inscriptions et Belles Lettres, M.G. Boissier annonça que M. Maurice Holleaux, ancien membre de l'école d'Athènes, chargé de cours à la Faculté des lettres de Lyon, a découvert récemment, dans un mur d'une vieille église de Béotie une stèle de marbre sur laquelle il a retrouvé le texte officiel et complet du discours que prononça Néron, aux jeux isthmiques; quand il rendit la liberté aux Grecs. Le discours, assez bref, fort clair, est rédigé dans une langue étrange, emphatique et précieuse; c'est, pense M. Holleaux, le premier échantillon que nous possédions du style de Néron.

Dès son retour en France, le jeune érudit fera connaître à l'Académie ce document si intéressant pour ceux qui s'occupent d'antiquités romaines. M. G. Boissier croit que cette œuvre personnelle de Néron n'est pas sans exemple. La fameuse inscription d'Ancyre, comme sous le nom de "testament d'Auguste "doit avoir été rédigée par Néron. Dans tous les cas, il est impossible de douter que le discours de Claude, conservé à Lyon, ne soit l'ouvrage de ce prince : il est si singulier, et, par instants, si bizarre, qu'il ne peut pas avoir été imaginé par un rédacteur de la chancellerie impériale. On a trouvé, aux environs de Trente, une lettre de Claude qui présente tout à fait le même caractère. — Suétone rapporte que Néron avait plus de goût pour la poésie que pour l'éloquence. Il avait pourtant pratiqué cet art dans sa jeunesse, et quoique dans d'autres circonstances, il ait eu recours à la plume de Sénèque, il n'est pas étonnant qu'il ait voulu écrire lui-même la harangue qu'il adressa aux Grecs pendant les jeux isthmiques. Nous avions déjà quelques vers de Néron : nous aurons un échantillon de sa prose.

CH. LEBRUN.

## AVIS.

A compter du présent numéro, *Le Chercheur* paraîtra le 1er et le 15 de chaque mois, formant à la fin de l'année un fort volume de 768 pages in-octavo.

L'abonnement est réduit à \$1.00 par année, et se trouve prolongé pour nos abonnés actuels du 1er février au 1er septembre 1889, leur donnant droit aux 24 numéros de 32 pages qui formeront le premier volume.

J. F. DUMONTIER,

Dir.-Gérant,

Boîte de Poste 1051,

Québec.